

## Ordena juez bajar 'switch' a ley eléctrica

La reforma eléctrica aprobada mediante iniciativa presidencial preferente estuvo vigente apenas un día.

Ayer, un juez federal suspendió todos los efectos y consecuencias de las reformas a la Ley de la Industria Eléctrica (LIE) que dan preferencia a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) sobre las demás empresas del sector. Juan Pablo Gómez Fierro, juez Segundo Especializado en Competencia Económica, concedió la suspensión provisional en dos amparos promovidos por empresas privadas de energías renovables.

La suspensión tiene efectos generales porque, explicó, una medida cautelar con efectos sólo para las solicitantes, les otorgaría una ventaja competitiva frente a los demás participantes de la industria eléctrica y ocasionaria distorsiones en el mercado.

El Congreso y el Ejecuti-

4 P 48 4 - 111

vo pueden impugnar las suspensiones ante un tribunal colegiado, que tendrá 48 horas para resolver. Gómez Fierro decidirá en los próximos días si otorga las suspensiones definitivas.

Diputados federales de la Comisión de Energía urgieron ayer al Gobierno a modificar su postura en el sector eléctrico, puesto que se trata del inicio de un largo camino jurídico.

"Se puede repensar el diseño del sector eléctrico y volver al futuro de las energías limpias, donde la CFE siga como la empresa pública más importante, pero también se promuevan oportunidades de desarrollo para los sectores social y privado", dijo el priista Enrique Ochoa, ex director de la CFE.

El panista Hernán Salinas celebró la autonomía del Poder Judicial que permitó al juez otorgar la suspensión, pese a las presiones a las que estará sujeto.

### SEÑALES **ENCONTRADAS**

Si no se detiene la especulación (en precios de gasolina), entregamos más concesiones, más competencia; igual con el gas".

### ENERO 21, 2021

Si yo no protejo a la CFE ¿cómo garantizo los precios de la luz? ...A las empresas privadas lo que les interesa es el lucro, los billullos".



Revisan cuentas de priista y su familia

# Cercan a socio de Beltrones

Congelan cuentas a Luis Capdevielle por transferencias en banco de Andorra

REFORMA / STAFF

La Fiscalía General de República (FGR) congeló cuentas a Luis Alejandro Capdevielle Flores, ex diputado del PRI y amigo de la familia Beltrones. Según la investigación, Capdevielle recibió más de 10 millones de dólares en una cuenta de Banca Privada d'Andorra (BPA) que luegotransfirió a la senadora del PRI, Sylvana Beltrones.
El congelamiento fue ordenado por la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales de la FGR, encabezada por Juan Ramos López.
Fuentes federales también informaron a REFORMA que la FGR solicitó a la Unidad de Inteligencia Financiera un informe sobre operaciones de Manlio Fabio

Unidad de Inteligencia Fi-nanciera un informe sobre operaciones de Manlio Fabio Beltrones, su esposa, Sylvia Sánchez, y su hija, la senado-na Sylvana Beltrones Sánchez. Además, la UIF está a la espera de que autoridades fiscalizadoras de Andorra le informen sobre 24 cuentas vinculadas al abogado Juan Collado.

informen sobre 24 cuentas vinculadas al abogado Juan Collado.

Manlio Fabio Beltrones negó que él o su esposa Sylvia Sánchez tuvieran alguna cuenta en Andorra.

Sin embargo, las autoridades de aquel país detectaron que ella abrió una cuenta el 10 de marzo de 2008, según lo reveló el miércoles con documentos el diario español El País.

Sylvia Sánchez declarió ante a BPA, en un cuestionario confidencial de conocimiento del cliente KYC (know your client/conozca a su cliente), que es psicóloga de profesión, que su dinero provenía de la renta de dos departamentos en Estados Unidos y que abria una cuenta para "rentabilizar su patrimonio".

Además, en el cuestionario confidencial reportó que optó por BPA a recomendación de Juan Collado.

Collado es un abogado vinculado a políticos mexicanos, entre ellos los ex Pre-

UN FINANCIERO



Cuenta que abrió Sylvia Sánchez en 2008, en la que señala a Juan Collado como la persona que le recomendó

sidentes Carlos Salinas y Enrique Peña, así como el exdirigente sindical petrolero,
Carlos Romero Deschamps.
El abogado está preso
desde julio de 2019, acusado
de operaciones con recursos
de procedencia ilicita y fraude, mientras que en Andorra
es investigado por lavado de
activos al haber movido 120
millones de dólares en el sistema bancario de aquel país
entre 2006 y 2015.
Según una investigación
de Mexicanos Contra la Cor
rupción y la Impunidad
(MCCI), el principal opera-

der de Collado en Andorra de sel ex funcionario salinista, Jaime Jesús Sánchez Montemayor, quien manejaba cuentas bancarias que servían como puente para transferir recursos a otras cuentas.

El representante de Collado en Andorra fue director de Multibanco Mercantil de México, institución que fue privatizada en 1991, y habia sido el más cercano colaborador de Angel Isidoro Rodríguez, "El Divinor", banquero acusado de un fraude multimillonario en el grupo financiero Asemex-Banpais.

## DISPARA COVID-19 **MUERTE MATERNA**

Covid-19

IRIS VELÁZQUEZ

La pandemia de Covid-19 La pandernia de Covid-is azotó particularmente a mu-jeres embarazadas o en puer-perio durante los dos prime-ros meses de este año. En ese lapso se registra-ron 94 decesos en esa pobla-ción, es decir, casi la tercera parte de los 299 fallecimien-tos maternos resistrados en

parte de los 299 fallecimien-tos maternos registrados en lo que va de la pandernia. El coronavirus ha sido la causa de muerte en 51.6 por ciento de los fallecimientos maternos occurridos en el País. Según registros oficiales, el 36 por ciento de las emba-razadas murió por Covid-19 en hospitales del IMSS y 57 por ciento en hospitales de la Secretaría de Salud (Ssa). Só-lo 18 por ciento registró obelo 18 por ciento registró obe-sidad, 11.4 diabetes y 8.8 por ciento hipertensión.

Ŧ

### Acusan bloqueo de subregistro

EN AUTO

ICA. Para agilizar las aplicaciones, personal de salud instaló un módulo de ación contra Covid-19 en el estacionamiento del Centro de Convenciones uca, donde son atendidos desde ayer hasta tres adultos mayores por auto.

SELENE VELASCO

Mario Zavala y Laurianne Despeghel, analistas de da-tos que desde el inicio de la pandemia realizaban balan-ces independientes sobre Covid-19, principalmente de decesos y subregistros, anunciaron que frenarán sus investigaciones tras obstrucciones del Gobierno de la Ciudad de México.

Según la Ssa, desde que inició la epidemia y hasta el 28 de febrero se han registra-do 42 mil 525 casos de mujeres con embarazo o en puer perio en seguimiento por in-fección por Covid-19. De ellas, 26 mil 361 resultaron negati-vas y 14 mil 137 positivas.

### Crece problema

Casi 3 mil 500 niños y adolescentes que cruzaron a EU sin un padre o tutor están detenidos en esta-ciones de la Patrulla Fronteriza. Con Trump, la mayor cifra fue de 2 mil 600 en junio de 2019. INTER

## Ahora va cigarrera por la mariguana

British American Tobacco
(BAT) adquirirá una participación de 19.9 por ciento de
Organigram, una subsidiaria
de la canadiense Organigram
Holdings Inc., centrada en la
investigación y desarrollo de
productos de cannabis.
La operación tiene un valor de 175 millones de dólares.
"A través de la colabora-

ción, BAT obtendrá acceso a ción, BA1 obtendra acceso a tecnologías de investigación y desarrollo de vanguardia, in-novación de productos y ex-periencia en cannabis", seña-

periencia en cannabis", seña-ló la firma en un comunicado. Organigram tiene expe-riencia en innovación y de-sarrollo de productos de can-nabis medicinal y recreativa, los cuales están legalmente disponibles en Canadá. Para BAT esto es un pa-

so para reforzar su estrategia más allá del consumo de ni-cotina, a medida que un ma-yor número de personas deja de fumar.

de fumar.

Greg Engel, director ejeCutivo de Organigram, comentó que la operación permite una estrategia internacional a largo plazo para la
firma.

El cannabis se adapta naturalmente a las empresas ta-

bacaleras, ya que saben cómo operar en un entorno regula-do, tienen experiencia en el cultivo y pueden ayudar a los agricultores a pasar del taba-co al cannabis, según Owen Bennett, analista de Jefferies.

(CON INFORMACIÓN DE BLOOMBERG)